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令和２年度第１回出雲採択地区教科用図書採択協議会 会議録 

 

期 日＞令和２年５月１４日（水）１３：３０～１４：３０ 

場 所＞出雲市役所 ４０１会議室 

出席者＞各市町教育委員会教育長４名、保護者等代表４名、出雲教育事務所指導主事１名、 

事務局：出雲市教育委員会学校教育課長、主査、課長補佐 

 

 

１．会長あいさつ（出雲市教育長 杉谷 学） 

    ○新型コロナウイルス感染症への対応などご多用の中であったと思うが、管内２市

２町からお出かけいただき感謝する。また、出雲教育事務所からは常松企画幹に

オブザーバーとして出席いただき感謝する。 

○令和元年度は、小学校の全教科の教科書採択を行った。今年度は小学校の新学習

指導要領のスタートの年であったが、学校は臨時休業となり躓いてる状況だと思

う。色々と心配なことがあると思うが、何とかこの難局を乗り越えていきたいと

考えている。 

○今年度は、中学校学習指導要領の改訂に伴い、令和３年度から使用する中学校全

教科の教科用図書の審議、採択をしていくこととなる。ご多用の中とは思うが、

協力願いたい。 

 

２．会長職務代理の指名 

    ○会長が、職務代理者として雲南市教育長 景山 明 委員を指名。 

 

３．出席者の紹介及び委員委嘱 

    ○資料１頁の名簿をもって紹介に代える。 

    ○委員委嘱書交付。 

 

４．教科書採択の概要について説明 

    ○資料２頁～３頁により、事務局から説明。 

      質疑なし 

 

５．協議 進行（会長） 

  （１）令和２年度教科用図書採択日程（案） 

    ○資料４頁により、事務局から説明。 

      質疑なし、承認。 

   

（２）令和元年度決算報告 

    ○資料５頁により、事務局から報告。 

      質疑なし、承認。 

 

（３）令和２年度予算（案） 

○資料６頁～７頁により、事務局から説明。 

  質疑なし、承認。 

 

  （４）特別学級で使用する一般図書の採択 

    ○資料８頁～９頁により、事務局から説明。 

      質疑なし、承認。 
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（５）令和３年度 中学校において使用する教科用図書に係る研究調査員選出（案） 

    ○資料１０頁～１２頁により、事務局から説明。 

      質疑なし、承認。 

 

（６）令和３年度 中学校において使用する教科用図書に係る採択の観点について（案） 

    ○資料１３頁～１４頁により、事務局から説明。 

      矢飼委員…今回は学習指導要領の改訂に伴う教科書採択となるのだが、これま

での観点との違いは？また、特別の教科 道徳のオでいうところの

地域の実態や課題の意味するところは？  

      事務局 …今回のお示ししている観点は、昨年度の県教委通知に基づく観点で

す。現在、県教委でも新しい教科書の審議が行われておりますので、

教育事務所を通じ観点をお示しいただけないか問い合わせましたが、

まだ作業中のため、今の段階では示せないとのことでした。ただ、

観点が大きく変わるようなことはないと思われます。 

           また、地域の実態や課題というところは、島根県や出雲管内の題材

が盛り込まれているかといったところであると考えております。 

      委員長 …その辺り、常松企画幹から何か助言はないか。 

      常松企画幹…先ほど事務局からお話があったように、県教委からはまだ観点は示

せないとのことであった。従って、県の方針として確認をしたもの

ではないが、個人的な見解ではあるけれども、例えばふるさと教育

といった観点や、島根県や出雲管内の課題等が盛り込まれているか、

島根県版の教科書などもあるので、そういったものを活用するとい

うようなことが考えられる。これまでの観点と大きく変わるような

ことはないと考えている。６月の半ばには県から観点が示されると

思うので、研究調査の折にはそれに基づき作業を進めてもらえるの

ではないだろうか。 

      矢飼委員…島根県版の教科書の活用は、今回の選定とは意味合いが異なると思

う。地域的な課題といえば、例えば外国籍の子どもが多いなど挙げ

られると思うが、そういうことが題材として取り上げてあるという

ことだろうか。 

      委員長 …調査員がどうとらえるかというところはあると思うが、あまりこの

点にこだわって、地域の題材がないから除外するというのも如何か

と思うので、調査研究にあたっては、出雲地区を頭の片隅に置いて

おいてもらい、候補の教科書の選定作業にあたってもらえば良いの

ではないか。 

      塔村委員…道徳の観点で、ア～エ、カが各教科と同じとなっているが、ア～ウ、

オ～カが同じで、道徳独自の観点はオではなく、エではないかと思

われるが。 

      事務局 …塔村委員のご指摘のとおりです。恐れ入りますが、皆様、資料の訂

正をお願いいたします。 

            委員長 …調査研究にあたっては、どのような視点かを説明したうえでお願い

したい。 

           また、教科書出版社一覧中２社は無いということだが、見本本の送

付がなかったため、調査研究ができないということで良いか。 

      事務局 …ご指摘のとおり、送付がありませんでした。 

 

  （７）採択結果の公表 

○資料１５頁により、事務局から説明。 

      質疑なし、承認。 

      委員長…９月１日の公表日までは、採択協議会や協議会の委員であることに関



3 
 

して、公表されないようお願いします。 

          また、各教科書出版社からの接触があった場合は、一切対応しないよ

うにしてください。そのようなことがあれば、事務局まで連絡願いま

す。 

 

６．今後の採択協議会日程について 

    ○資料ページにより、事務局から説明。 

質疑なし。 

 

７．その他  

    ○各市町教育委員会負担金の納入について 

      事務局 …本日承認いただいた予算に基づき、後日各教育委員会へ請求書をお

送りするので、納入をお願いします。 

    ○検定合格教科書の取扱いについて 

 事務局 …検定合格教科書については、教科書展示会が６月１２日からの１４

日間となっています。展示会開催までの間は、委員以外の方への閲

覧などは控えていただくようお願いいたします。 

    ○全体質疑 

      景山委員…以前、他県において採択地区で採択された教科書と異なる教科書を

教育委員会が採択するということがあったと思う。採択の権限は教

育委員会にあるということでのことだったと思うが、その点がどの

ように整理されたのか結果を調査しておいていただきたい。 

      事務局 …調査し、お示ししたいと思います。 

      矢飼委員…教科書採択の候補については、１番のものだけではなく、１番と２

番を示してしてもらえると良い。 

      事務局 …調査研究にあたり、その旨説明いたします。 

 

…１４：３０ 閉会… 


